

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan analisis data dari hasil penelitian tentang kesiapan mental pada pasangan calon pengantin dengan menggunakan bimbingan perkawinan yang ada di Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Kragilan sebelum diberikan layanan dapat dikategorikan rendah. Hal ini berdasarkan dari hasil *pretest* dengan jumlah skor keseluruhan yaitu 1.235 dengan nilai rata-rata 41.15. Sedangkan berdasarkan hasil penelitian kesiapan mental kesiapan mental pada pasangan calon pengantin yang ada di kantor urusan agama (KUA) Kecamatan Kragilan Kabupaten Serang Banten sesudah diberikan layanan bimbingan perkawinan yang berikan oleh para petugas Kantor Urusan Agama (KUA) dan pihak Dinas kesehatan, kesiapan mentalnya meningkat cukup signifikan dimana dapat dilihat dari jumlah skor *posttest* keseluruhan 1.555 dengan nilai rata-rata 54.17.

Sedangkan untuk hasil pengujian hipotesis pada penelitian ini terdapat hasil bahwa pemberian layanan bimbingan perkawinan pra-nikah berpengaruh terhadap kesiapan mental pasangan calon pengantin. Hasil *uji t paired sample test* perolehan nilai  $t_{hitung}$  yaitu 13.060 dengan nilai signifikansi (2-tailed)  $0.001 < 0.05$ . Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima yang artinya bahwa terjadi peningkatan kesiapan mental pada pasangan calon pengantin setelah diberikan nya layanan bimbingan perkawinan pra-nikah oleh petugas kantor urusan agama (KUA) dan Dinas

Kesehatan dikantor urusan agama (KUA) Kecamatan Kragilan Kabupaten Serang Banten.

## **B. Saran**

Berdasarkan permasalahan yang terdapat pada penelitian ini, peneliti memberikan saran yaitu sebagai berikut:

### 1. Bagi pasangan calon pengantin

Bagi pasangan calon pengantin yang akan melanjutkan ke jenjang pernikahan lebih difokus lagi dalam memperhatikan materi yang disampaikan oleh para petugas dan memiliki kesadaran untuk ikut serta dalam bimbingan perkawinan bimbingan pranikah ini sebagai pembekalan dan gambaran dalam pernikahan.

### 2. Bagi petugas Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Kragilan

Pada para petugas untuk lebih dipersiapkan segala alat yang dibutuhkan untuk menunjang keberhasilan program agar pasangan calon pengantin lebih memahami maksud dan tujuan dari diberikan nya layanan bimbingan perkawinan tersebut.

### 3. Jurusan Bimbingan Islam

Jurusan bimbingan konseling islam diharapkan lebih menambahkan buku diperpustakaan fakultas dakwah sehingga mahasiswa lebih terbantu dalam mencari sumber untuk proses penelitian.

### 4. Peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan lebih mampu untuk menggali informasi tentang kesiapan mental pasangan calon pengantin sehingga dapat dijadikan bahan acuan oleh pihak Kantor Urusan Agama (KUA) dan petugas lain dalam membekali para pasangan calon pengantin dalam mengarumi bahtera rumah tangga.